

Informe de la Contraloría que reveló millonario desorden en recursos públicos también incluye a organismos regionales

Instituciones locales aludidas aseguran que han subsanado observaciones y hecho sumarios.

Germán Pozo-Sanhueza
 german.pozo@estrellaiquique.cl

El Reporte de Hallazgos 2024-2025 de la Contraloría General de la República (CGR) detectó multimillonarias irregularidades en rendiciones en organismos públicos del todo el país, incluidos organismos de Tarapacá.

Este 19 de junio, la Contraloría entregó a la Cámara de Diputados el informe anual de fiscalización, que resume las observaciones detectadas entre abril de 2024 y marzo de 2025. En total, se realizaron 792 auditorías, con hallazgos que suman \$1,5 billones con problemas de rendiciones en todo el país. Incumplimiento a normas contables concentra la mayor cantidad de dinero mal usado (\$359 mil millones).

Dentro de este informe se mencionan a distintos organismos locales como el Gobierno Regional de Tarapacá, que no exigió la rendición de \$212 millones por un estudio hídrico y fraccionó convenios por más de \$500 millones,



CONTRALORÍA ASEGURÓ QUE EL MUNICIPIO DE IQUIQUE PAGÓ \$60 MILLONES POR AVANCES NO ACREDITADOS EN PLAZA LASTARRIA.

mientras que la Delegación Presidencial Regional fue objetada por pagar \$46 millones por raciones no entregadas en el refugio Lobito y perder trazabilidad de otras 3.900, valoradas en \$17 millones.

En informe además indica que, en el ámbito municipal, Iquique sumó \$2.318 millones en observaciones por transferencias sin control legal ni garantías, el monto más alto del país, incluyendo \$60 millones por avances no acreditados en Plaza Lastarria.

En el caso de Alto Hospicio se registraron \$150

millones entregados fuera de contrato y la omisión de descuentos por \$59 millones por incumplimientos en el servicio de aseo.

Pasando a la provincia del Tamarugal, en Pica se detectaron \$50 millones en horas extras sin respaldo y \$48 millones en diferencias contables, mientras que Colchane presentó obras inconclusas y Camiña, diferencias en pagos.

Otro organismo cuestionado fue el Serviu por fallas en el conjunto San Valentín, atraso en contratar inspección en Plaza Brasil y rebaja de \$26 mi-

llones en un centro de larga estadía en Pozo Almonte. La Seremi de Vivienda fue observada por fraccionar convenios por más de 54 mil UTM.

En tanto, la Dirección de Arquitectura del MOP fue objetada por contratar a un profesional sin título. Mientras que en empresas públicas locales como Zofri S.A., la CGR observó pagos por \$245 millones en asesorías sin respaldo a su entonces presidente.

REPARACIONES

El informe no da cuenta necesariamente de delitos e incluso muchas de ellas a

la fecha pudieron ser resueltas.

En este sentido, desde el Gobierno Regional señalaron que las observaciones ya fueron abordadas. Por su parte, la delegada presidencial (s), Camila Castillo, afirmó que "estas observaciones fueron realizadas hace un tiempo atrás" y que hay procesos disciplinarios en curso.

Desde los municipios, el de Iquique informó que ya respondieron lo indicado en el informe de la Contraloría General de la República, por las observaciones vinculadas a las obras de la Plaza Lastarria,

\$245

millones en asesorías sin respaldo, Controría acusa a Zofri S.A. de pagar a su ex presidente.

las que, indicaron, "básicamente se refieren a procedimientos internos". Añadieron que "de acuerdo a lo que establezca la CGR, tomaremos las medidas administrativas que se determinen en caso de ser necesario".

Mientras que en el Municipio de Pica afirmaron que solicitaron una reconsideración y comenzaron devoluciones.

En cuanto a los servicios públicos, Serviu explicó que la multa en San Valentín bajó de 72.851 a 11.543 UF y que la observación en Pozo Almonte fue corregida.

En el caso de la Seremi de Vivienda aclararon que los fraccionamientos están bajo sumario y desde la Dirección de Vialidad del MOP informaron que "se están tomando las medidas y resguardos pertinentes".

Mientras que desde Zofri S.A. aseguraron haber reforzado su estructura interna. Se comprometieron a colaborar ante eventuales investigaciones. El resto de los aludidos en el informe de Contraloría no emitieron declaraciones. 